



**ARMANDO
HERNÁNDEZ
CRUZ**

FLOR DE LOTO

La IA aplicada al proceso legislativo

La inteligencia artificial avanza cada vez más, hacia todos los aspectos de la vida humana. Conocer su uso, dominar la herramienta y utilizarla en beneficio de la sociedad, es una necesidad apremiante en la actualidad.

Vale la pena analizar su posible uso para mejorar los resultados del proceso legislativo, una tarea de gran relevancia en las sociedades actuales.

Hasta el momento, no existe ningún precedente conocido de un texto legislativo elaborado exclusivamente por una inteligencia artificial (IA). Aunque la IA ha demostrado avances significativos en diversos campos, incluyendo la redacción de textos; la creación de leyes es una tarea compleja y multifacética que implica consideraciones éticas, políticas, y sociales que van más allá de la capacidad de una IA.

El proceso legislativo involucra la participación de legisladores, expertos legales y consultas públicas que tienen en cuenta una amplia gama de factores. La redacción de leyes implica la interpretación de principios constitucionales, la revisión de legislación existente y la consideración de diversos intereses y perspectivas. Estos elementos requieren un juicio humano, así como la capacidad de evaluar y ponderar diferentes argumentos y valores.

Si bien la IA puede ser útil en el análisis de grandes volúmenes de datos y en la generación de propuestas o documentos preliminares, hasta ahora no se ha utilizado para redactar leyes completas de forma autónoma. Esto se debe a que el proceso legislativo implica una toma de decisiones compleja que requiere un entendimiento profundo de la sociedad, la cultura y los valores humanos, así como la capacidad de considerar aspectos éticos y políticos.

Es importante destacar que el uso de la IA en la asistencia a la redacción de leyes, como herramienta de apoyo para proporcionar información y análisis, podría ser explorado en el futuro. Sin embargo, la toma final de decisiones y la responsabilidad de la creación legislativa seguirían recayendo en los legisladores y expertos humanos, quienes deben considerar el contexto legal y social en su totalidad.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
DIARIO ContraRéplica <small>PERIODICO DE INVESTIGACION</small>	8	31/07/2023	OPINIÓN

En resumen, el proceso legislativo es una actividad compleja que involucra una serie de consideraciones humanas y juicio ético y político que exceden las capacidades actuales de las IA. Sin embargo, es posible que en el futuro se exploren aplicaciones de la IA en el proceso legislativo como herramienta de apoyo, pero siempre bajo la supervisión y toma de decisiones de los legisladores humanos.

Flor de Loto: La función legislativa puede aprovechar las ventajas de la tecnología para hacer las leyes más comprensibles. La creación de versiones digitales interactivas de las leyes, con enlaces, glosarios y herramientas de búsqueda, facilita la navegación y comprensión de los textos legales. El uso de lenguaje ciudadano en las interfaces y aplicaciones que presentan las leyes contribuye a una mejor comprensión por parte de los usuarios.

•Especialista en Derecho Constitucional y derechos humanos